
Protokoll zur Hauptversammlung  des TC Rot Gold Massenbachhausen
am 22. Januar 2010 im Schützenheim Massenbachhausen

Beginn: 20:15
Ende:    22.45

Anwesend: 32 Mitglieder

TAGESORDNUNG

1. Begrüßung durch den 1. Vorsitzenden
2. Verlesen des Protokolls der letzten Sitzung
3. Ehrungen
4. Berichte

Bericht des 1. Vorsitzenden
Bericht des Schatzmeisters
Bericht des Sportwarts
Bericht des Jugendwarts
Bericht der Wandergruppe

5. Bericht der Kassenprüfer
6. Entlastung der Vorstandschaft
7. Neuwahlen

2. Vorsitzende(r)
Schatzmeister
Breitensportwart
Vergnügungswart
Einsetzung Jugendwart

8. Veranstaltungen
9. Anträge
10. Verschiedenes

TOP 1 – BEGRÜSSUNG DURCH DEN 1. VORSITZENDEN

Volker Gärtner begrüßte die Anwesenden und bedankte sich bei der Schützengilde für die
Gastfreundschaft und Bewirtung. Die Hauptversammlung wurde durch 3- malige Veröffentlichung im
Gemeindeanzeiger ordnungsgemäß einberufen. Die auswärtigen Mitglieder wurden schriftlich
informiert.
Es liegen keine Einwände gegen die Tagesordnung vor. Die Versammlungs- und Wahlleitung
übernimmt Volker Gärtner.

TOP 2 – VERLESEN DES PROTOKOLLS DER LETZTEN SITZUNG

Die Versammlung verzichtet auf das Verlesen des Protokolls.

TOP 3 –EHRUNGEN

Volker Gärtner bedankte sich bei den ehrenamtlich für den Verein tätigen Mitgliedern.
Im Namen der Gemeinde für die Durchführung des Ferienprogramms bei Gerlinde Burkert, Anneliese
Schmidt und Alexander Schmidt mit 1 Flasche Wein.
Für die Jugend-Mannschaftsbetreuung auch im Namen von Dietmar Tritschler bei
Monika Lunt- Knaben; Christina Karpstein- U12 und Anneliese Schmidt- Juniorinnen.
Für das ehrenamtliche Training der Jugendlichen bei Regina Brückner und Dietmar Tritschler mit 1
Flasche Wein.
Bei Joachim Seufert für 15 Jahre Ehrenamt mit einer Ehrenurkunde und 3 Flaschen Wein.
Für langjährige Mitgliedschaft wurden geehrt:
10 Jahre :  – Urkunde und Bronzene Ehrennadel + 1 Sekt oder 1 Wein
Eintritt 1999: Laura Aleman; Ursula Gärtner; Julia Kliewer; Ivonne Seufert und Lena Tronser

                           Sebastian Aleman und Andreas Kühnert.
Eintritt 2000: Hildegard Kneer; Sheila Kulhanek und Hans-Jürgen ‚Bubi’ Schulz



25 Jahre: - Urkunde und Silberne Ehrennadel und 2 Flaschen Wein/Sekt
Eintritt 1984: Dieter Burkert; Helmut Ganter und Sebastian Kneer
Eintritt 1985: Theresia Kramer und Barbara Nägele

40 Jahre – Urkunde und Goldene Ehrennadel mit 5 Flaschen Wein (nur die ‚Der ersten Stunde’) in
Zukunft 3 Flaschen Wein
Eintritt 1970: Paula Baumann; Tilo Jag; Anton Penz; Erich Schott ; Dietmar Tritschler

Besonderer Hinweis: Für 10 Jahre wurden geehrt die Eintritte 1999 und 2000, und für 25 Jahre die
Eintritte 1984 und 1985. Ab sofort werden die Ehrungen + 10 Jahre und + 25 Jahre bzw. 40 Jahre nach
Eintrittsjahr in der Hauptversammlung des Folgejahres vorgenommen.
Besondere Anerkennung ging an die Gründungsmitglieder, deren Mut und Weitsicht es uns heute
ermöglicht überhaupt Tennis in MBH spielen und anbieten zu können und allen die in Folge hierzu sehr
tatkräftig beigetragen haben, dass  dies den Einwohnern von MBH zur Verfügung steht. Dies sicher
auch im Namen der Gemeindeverwaltung!
Herr Schott hatte Gründungsunterlagen dabei, die von den Anwesenden eingesehen werden konnten.
Vorstand war Tilo Jag. Einzelne Mitglieder leisteten mehr als 100 Arbeitsstunden.

TOP  4 – BERICHTE

 Bericht 1. Vorsitzender

Insgesamt wurden 5 Vorstandssitzungen abgehalten.
Mitgliederentwicklung  >  Betrachtung immer Stand 31.12. des Jahres.
2005 = 202; 2006 = 198; 2007 = 201; 2008 = 205; 2009 = 197 Ziel 2010: über 200 >  wurde bereits
erreicht durch den Beitritt 7 passiver Mitlieder aus der Wandergruppe.  Positive Entwicklung auch beim
Eintritt Jugendlicher. Hier erging die Bitte an die Mitglieder  beim Training der Jugendlichen zu
unterstützen.
Folgende Veranstaltungen wurden angeboten:
- Saisoneröffnung im Tennisheim  > war ansprechend besucht
- Doppel-Laienturnier > war mit 12 Paarungen sehr erfolgreich und wurde gut angenommen. Die
Umstellung von Samstag auf Sonntag war sinnvoll.
- Flutlichtturnier > war sehr schwach besucht, und wird deshalb nicht mehr angeboten.
- ‚Schleifchenturnier’ > war erneut sehr schlecht besucht, und wird deshalb nicht mehr angeboten.
- Jugendvereinsmeisterschaften >  waren ein toller sportlicher Erfolg.
- Jugendfreizeit >  geleitet von Alexander Schmidt wurde sehr gut angenommen und hat die
Kinder/Jugendlichen und Eltern begeistert
Erwünscht sind Veranstaltungsvorschläge seitens der Mitglieder.
Neues Angebot an die Gemeindemitglieder ‚Aktivangebot in den Sommerferien’ wurde von 3 Personen
angenommen. Wir werden dies auch in 2010 anbieten. Josef Giesinger wird dies auch in 2010
organisieren.

INTERNET Auftritt des TC Rot Gold
Unsere web-Seite : tennisclub-massenbachhausen.de ist hervorragend gelungen und deutlich
ansprechender als die web Seite auch manch größerer Tennisclubs und Vereine im Kreis Heilbronn.
Die Einrichtung der Seiten wurde von Thomas Giesinger vorgenommen, der uns auch kostenlos
unterstützt, wenn wir zusätzliche Wünsche haben. Die Mannschaftsführer werden gebeten, die Internet-
Seite durch Berichte und Bilder mit Leben zu erfüllen. Josef Giesinger unterstützt hier gerne bei den
Eingaben.

WIRTSCHAFTLICHE BETRACHTUNG 2009

Die Grundsanierung der Plätze können wir noch nicht vorantreiben, da uns noch ca. T€ 15 fehlen, um
den Antrag an den WLSB zu stellen. Alle Spenden, die im Zuge des Spendenaufrufs geleistet wurden,
sind, wie auch Drittspenden ausschließlich für die Zwecke der Platzsanierung etc zu verwenden.
Dafür wurde extra ein eigenes Konto eingerichtet. Durch Fremdspenden sind für die Platzsanierung €
1000,-- eingegangen.

Die Werbeträger für unsere web-Seite sind :
Arena 22, BLSW und JEPUS, die einen jährlichen Beitrag von jeweils € 150,00 leisten und uns somit
helfen, die Kosten der Internetseite mehr als zu kompensieren.



Der Schaukasten wurde auch wieder neu beworben. Hierfür konnten wir bei unserem Partner den
Vergütungsbetrag von bislang € 1500,00 auf € 2000,00 erhöhen. Ein Dankeschön an die 35 Firmen, die
uns hier unterstützt haben.
Verein – Bilanz 2009
Insgesamt hatten wir  einen Bilanzüberschuss von ca  € 6.000,00, dies jedoch nur dank der Spenden und
Werbeeinnahmen.
Tennisheim – Bilanz
Umsatz im Tennisheim in etwa auf Vorjahresniveau .mit € 4400,00 Ertrag ca. 2200,--.
Nach wie vor werden Getränke vergessen einzutragen. Fehlbetrag 2009 ca. € 730,00.
Bier/Radler: 249 Flaschen, Mineralwasser 183 Flaschen, Cola/Fanta 118 Flaschen, Grapefruit/A-schorle
49 Flaschen, Piccolo 15 Flaschen und Knabbergebäck St. 26. Bei den 1l Flaschen Wein waren 6 zuviel
eingetragen. Erneut wurden die Mannschaftsführer gebeten ‚Ihre Mannschaften’ auch und gerade bei
Verbandspielen gezielt darauf aufmerksam zu machen, dass jeglicher Verzehr eingetragen wird.

AUSBLICK 2010

Frühjahrsinstandsetzung der Tennisplätze durch Firma Biedermann voraussichtlich in KW 12, Samstag
27.3., spätestens jedoch vor Ostern, also Mittwoch 31. März, soweit das Wetter mitspielt.. Vielleicht
klappt es, dass bei der Saisoneröffnung am 25. April bereits gespielt werden kann.  Letzte und
verbindliche Entscheidung trifft aber unser Platzwart Manfred Salomon. Im  Frühjahr ist auch geplant
den ‚Hang zum Amann-Gelände’ zu bepflanzen und eine Hecke als Abgrenzung zum Zufahrtsweg zur
Halle zu setzen. Danke hier an Gerlinde, Dietmar und alle Beteiligten die sich um die Realisierung
kümmern und die Gemeinde auch von dieser Maßnahme überzeugen konnten.
Angelika Hermann wird die geplanten Veranstaltungstermine vor Saisoneröffnung  im
Gemeindeanzeiger veröffentlichen. Insbesondere in unserem Jubiläumsjahr sind wir auf die
Unterstützung der Mitglieder angewiesen. Wir werden diesbezüglich auf die Mitglieder zukommen.
Das Laienturnier ist Sache der ‚aktiven Mitglieder‘ wobei der Breitensportwart und der
Vergnügungswart auch dieses Jahr die ‚Arbeitspläne‘ frühzeitig erstellen und die Arbeiten direkt
einteilen. Diejenigen, die eingeteilt sind, haben dann ggf. für Ersatz zu sorgen und zu veranlassen, dass
‚Der Ersatz’ den  Verantwortlichen mitgeteilt wird.
40 Jahre TC Rot Gold
Aus diesem Anlass werden wir am 31. Juli/1.August einen Tag der offenen Tür gestalten. Wir
beabsichtigen ein Zelt auf dem Amman-Gelände  aufzubauen und benötigen auch hier Unterstützung zu
Bewirtschaftung Auf/Abbau. Der offizielle Festabend findet am 2. Oktober statt. Leider müssen wir in
der Nacht noch abbauen, da am Folgesonntag (auch seit 40 Jahren) die Kinderkleiderbörse ihren Platz
hat. Joachim Seufert kümmert sich um den Bar- und Pilsstand. Das Organisationskomitee für die 40-
Jahr-Feier, Gerlinde Burkert, Volker Gärtner, Eva Prinzler, Tilo Jag und Josef Giesinger werden
rechtzeitig die anstehenden Aufgaben verteilen. Dietmar Tritschler kümmert sich federführend um die
inhaltliche Gestaltung der Festzeitschrift. Um alles finanzierbar zu machen sind wir auf Werbung
dringend angewiesen. Gerne nimmt Volker Gärtner mit Interessenten Kontakt auf um Kosten und
Größe zu besprechen.

INVESTITIONEN

Da die Grundrenovierung der Plätze nach wie vor unser Ziel ist, werden Investitionen nur im absolut
notwendigen Rahmen getätigt. Bis dahin wird Manfred Salomon die Plätze so in Schuss halten, dass
eine zwingende ‚Notsanierung’ nicht erforderlich ist.

ZUKUNFT DES TENNISVEREINS

Es ist unabdingbar erforderlich, dass sich Mitglieder für ‚ehrenamtliche Tätigkeiten’ zur Verfügung
stellen. Volker Gärtner bedankte sich bei den Vorstandsmitgliedern und allen Helfern für die
Unterstützung.

Bericht des Schatzmeisters

Joachim Seufert gab einen Überblick über die finanzielle Situation des Vereins. Die Liquidität des
Vereins liegt bei derzeit TE 49, was jedoch nicht ausreichend ist für die anstehende Grundrenovierung.



Joachim legte die einzelnen Zahlen im Vergleich zum Vorjahr dar. Die Trainings- und Hallenkosten
beliefen sich auf ca. € 7.000,--. Diese Kosten wurden zum großen Teil auf die Teilnehmer am Training
umgelegt, da wir den Vereinszuschuss auf € 1.500,-- begrenzt hatten. Die Verwaltungskosten waren in
2009 etwas höher, was auch auf die Erstellung unserer Internetseite zurückzuführen ist. Die Erträge aus
dem Clubheim gingen um € 900,-- zurück, da wir hier auch einen starken Umsatzrückgang hinnehmen
mussten. Ebenfalls rückläufig sind die Einnahmen aus nicht geleisteten Arbeitsstunden. Ursache hierfür
sind Austritte von aktiven Mitgliedern, sowie der jährliche Rückgang der Pflichtarbeitsstunden.

Bericht des Sportwarts und Jugendwarts

Dietmar Tritschler hatte in 2009 neben der Funktion des Sportwarts auch die Funktion des Jugendwarts
übernommen und gab daher den Spielbericht für die Erwachsenen und Jugendlichen  ab.

Klasse Platz Punkte 2010
Damen BST1 3 4:2 BST

Damen30 BOL 2 4:1 BOL

Herren BK1 6von8 2:5 BK1

Herren50 BL 2von8 6:1 BOL

Kids-Cup U12 BST1 5von7 2:4 BST1

Knaben KST2 6 1:4 ?

Juniorinnen BST1 3 2:2 BST1

Die Saison verlief für die aktiven Mannschaften recht erfolgreich. Die neu gegründete
Damenmannschaft (ausschließlich Juniorinnen) hat sich gut behauptet. Auch Damen30, ausschließlich
auf ihre Stammbesetzung angewiesen, haben die Aufgabe wieder bravourös gemeistert. Herren1 kämpft
nach wie vor in einer dicht besetzten Staffel und könnte dringend Verstärkung, zumal dies aus dem
Jugendbereich nicht immer zur Verfügung steht. Für die größte Überraschung sorgten die Herren50 mit
ihrem Aufstieg in die BOL, nachdem erklärtes Ziel der Klassenerhalt war.

Im Jugendbereich gelang es nur den Juniorinnen (trotz Doppelbelastung) die Runde erfolgreich
abzuschließen. Bei den Knaben fehlte die Konstanz und auch ein entsprechendes spielerisches Niveau.
Auch bei den nachfolgenden U-12 Spielern mangelt es noch an der nötigen Spielpraxis.
Herr Tritschler bedankte sich bei den Mannschaftsführern für die reibungslose Durchführung der Spiele:
Damen – Julia Kliewer, Damen30 – Renate Weigt, Herren – Alexander Weigt, Herren50 – Günter
Weigt, Kids-Cup12 – Christina Karpstein, Knaben – Monika Lunt, Juniorinnen – Anneliese Schmidt.
In 2010 werden folgende Mannschaften gemeldet:
Aktive: Damen, Damen30, Herren, Herren50
Jugend: Kids-CupU12, Knaben, Juniorinnen, Junioren

Bis zum Sommer wurden unsere Jugendlichen fast ausschließlich von unseren beiden Übungsleitern
Thomas Baumgärtner und Alexander Schmidt betreut. In der Halle in Schwaigern nahmen 11
Jugendliche das Training in Anspruch, weitere 7 in Massenbachhausen. Drei Trainingseinheiten wurden
von Regina Brückner (1) und Dietmar Tritschler (2) betreut. Das Sommertraining wurde ( bis auf 2
Gruppen- Regina Brückner, Dietmar Tritschler) von Alexander Schmidt durchgeführt. Insgesamt
nahmen 30 Jugendliche dieses Angebot wahr.
Am 25./26. Juli wurden die Vereinsmeisterschaften der Jugend durchgeführt. Bedingt durch Schulfest
und weitere Veranstaltungen war das Feld mit 18 Teilnehmern zwar klein, aber die Jugendlichen waren
mit Begeisterung dabei und freuten sich sehr über die Pokale und Urkunden, die ihnen von Volker
Gärtner überreicht wurden. Am 30.7./1.8. wurde von Alexander Schmidt und Dietmar Tritschler eine
Jugendfreizeit durchgeführt, die begeistert angenommen wurde. Für das leibliche Wohl sorgte die
Elternmannschaft Hauck, Karpstein und Prinzler. Alexander Schmidt regt eventuell eine ganz Woche
gegen entsprechende Kostenbeteiligung anzubieten.



Bericht der Wandergruppe

Für die Wandergruppe berichtete Josef Kaliga.
Traditionell fand monatlich eine Wanderung , mit im Schnitt 28 Personen, statt. An den
ausgeschriebenen Wanderungen nahmen 61 Personen teil, davon 8 aktive und 6 passive Mitglieder des
Tennisclubs. Mit Josef Kaliga, Erich Schott, Anton Penz, Tilo Jag und Albert Kress als Führer und
Organisatoren der jeweiligen Wanderungen klappte die Abwicklung hervorragend. Zu den jeweiligen
Wanderungen war keine Anmeldung erforderlich und verlief deshalb auch recht zwanglos.

TOP 5 – BERICHT DER KASSENPRÜFER

Die Kassenprüfung erfolgte am 20.1. durch Traudl Knobloch und Uwe Kurz und gab zu keiner
Beanstandung Anlass.

TOP 6  - ENTLASTUNG   :

Wie üblich beantragte Hermann Kneer in blumiger wortreicher Ausführung die Entlastung.
Diese erfolgte einstimmig.

TOP 7 –NEUWAHLEN

Die Hauptversammlung stimmte einer Abstimmung per Handzeichen zu.

Folgende Ämter standen zur Wahl an

2. Vorsitzende Gerlinde Burkert wurde in ihrem Amt bestätigt
einstimmig, 1 Enthaltung.

Schatzmeisterin Eva Prinzler  - neu-
einstimmig

Breitensportwart Rolf Schmidt wurde in seinem Amt bestätigt
einstimmig

Vergnügungswart Josef Giesinger wurde in seinem Amt bestätigt
einstimmig

In der letzten Hauptversammlung wurde die Vorstandschaft beauftragt einen Jugendwart einzusetzen.
Karin Reichert-Kulhanek wurde in dieses Amt eingesetzt und von der Hauptversammlung bestätigt.
Volker Gärtner bedankte sich bei allen, die sich für ein Amt zur Verfügung gestellt haben.

TOP 8 – VERANSTALTUNGEN IN 2010

Auch im Zeichen 40 Jahre TC Rot Gold geht die Bitte an alle Mitglieder die Veranstaltungen mit Rat
und Tat zu unterstützen.  Mannschaftsführer/innen werden gezielt angeschrieben/angesprochen , die
ihre Kameraden / Kameradinnen zur Unterstützung ansprechen.
Geplant sind folgende Veranstaltungen:

Sonntag 25. April 2010 Saisoneröffnung Tennisheim Beginn 11:00 Uhr
Sa/So 8./ 9. Mai 2010 Mixed Turnier  Jugend und Erwachsene Aktive
Sonntag 16.Mai 2010 Doppel-Laienturnier 10 Jahre Jubiläum
Sa/So 21./22.Mai 2010 Vereinsmeisterschaften Jugend
Do/Fr 29/30. Juli 2010 Jugendfreizeit
Sa/So 31.7/ 1. 8. 2010 Tag der offenen Tür (Zelt – Aufbau Fr. 30.7. / Abbau Mo. 2.8. )
                                           Erweitertes Speisen und Getränkeangebot, Hähnchen etc)
Sa. 2. Oktober 2010 Festabend 40 Jahre TC Rot Gold

TOP 9 – ANTRÄGE

Zur Hauptversammlung gingen keine Anträge ein.



TOP 10 – VERSCHIEDENES

Aus der Versammlung gab es keine Wortmeldungen.

1. Vorsitzender 2. Vorsitzende Schriftführer


